

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA  
Martes 18 de Marzo de 1919.

Núm. 3.055

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

### DESDE MADRID

#### Durante el armisticio

Madrid, 17 (5:30)

##### La Conferencia de la Paz

París.—Hoy el Presidente Wilson, ha estudiado los informes que se han emitido, sobre el futuro proyecto del estatuto militar de Alemania.

Créese que este proyecto se discutirá en el Consejo de mañana.

##### Wilson y la Liga de las Naciones

París.—Wilson ha declarado que el acuerdo tomado por la Conferencia de la Paz, en la reunión celebrada el 25 del pasado Enero, sobre la implantación de la Liga de las Naciones, es definitivo, y que no cree pueda haber motivos para creer en posibles modificaciones.

##### Lloyd George regresa a su país

París.—A fines de la semana presente, Lloyd George regresará a Inglaterra, por exigirlo así las necesidades interiores del Imperio.

##### Declaraciones de Pichon

París.—Pichon ha manifestado que la «Entente» exigirá a Alemania el pago en oro de los víveres que se le envíen.

Referente a la petición de que se incorpore al tratado preliminar de paz el proyecto referente a la Liga de las Naciones, para su común discusión, ha manifestado que es su creencia que este asunto no debe discutirse, puesto que no interesa solamente a los beligerantes, sino al mundo entero.

Ha añadido que la «Entente» no puede admitir el referéndum alemán, puesto que el sistema de elección que se sigue en Alemania no representa la voluntad popular.

Sobre el reconocimiento del reino yugoeslavo, ha manifestado que es criterio adoptado por la «Entente» no reconocer ninguno de los Estados que se constituyeron después de la firma del armisticio.

Y finalmente terminando diciendo que el sistema de aprovisionamiento de Alemania, acordado por la «Entente», no significa el levantamiento del bloqueo, cosa que sólo tendrá lugar después de firmarse la paz.

##### En lo que se ha de ocupar la Conferencia de la Paz

París.—La Conferencia de la Paz parece que todavía no se ocupado en la cuestión de Luxemburgo.

En lo que atañe a la cuestión de Constantinopla, es probable que no se dilucide hasta que no se haya llegado a un acuerdo sobre las futuras fronteras franco-alemanas e italo-austríacas.

Sobre la cuestión de Rusia, parece que se planteará el debate de un momento a otro.

##### El Presidente de la República yugo-eslava

París.—La Asamblea yugo-eslava ha elegido para Presidente de la nueva República al Sr. Palowitchi, perteneciente al partido radical servio.

##### La huelga general en Basilea

Basilea.—En esta población se ha declarado la huelga general.

##### Polonia y la propaganda comunista y espartaquista

París.—Parece que Polonia ha adoptado medidas radicales para impedir la propaganda comunista.

Ha cerrado además la frontera de la alta Silesia, por temor a irrupciones de los espartaquistas.

### De Portugal

Madrid, 17 (5:30).

#### Soldados en libertad

Lisboa.—Los soldados que tomaron parte

en la revolución monárquica han sido puestos en libertad.

Los libertados ascienden a 962.

#### A juzgar un ex ministro

Lisboa.—Los tribunales militares han iniciado las investigaciones para juzgar al difunto Ministro de Negocios Extranjeros.

### Noticias varias

Madrid, 17 (1:00)

#### La epidemia grippal

En Fuente Labrada ha recrudecido la epidemia grippal, estando atacado la mayor parte del vecindario.

En Alcalá también ha recrudecido, presentándose muchos casos de congestión pulmonar, falleciendo dos atacados y habiendo 89 de graves.

En Madrid, durante los trece primeros días del presente mes, se han registrado 255 defunciones.

#### Sin noticias oficiales

Hoy a los periodistas no se nos han facilitado informaciones oficiales.

Mián en el Teatro del Centro.—Palabras del señor Garrido Juaristi que ocasionan escándalo

En el Teatro del Centro se ha celebrado un mitin organizado por la Asociación de vecinos de Madrid.

El teatro estaba completamente atestado.

Hablaron varios oradores, quienes atacaron duramente la pasividad de las autoridades en lo referente a la cuestión de las subsistencias y ante los escandalosos precios de los alquileres.

A requerimiento del público, habló el Alcalde de Madrid, señor Garrido Juaristi, quien tratando de la cuestión del pan, afirmó que de éste se daba el peso justo.

Estas palabras del Alcalde originaron gran protesta, armándose gran escándalo.

Al final del mitin, se acordaron las siguientes conclusiones:

Que se tasen inmediatamente los alquileres.

Que la tasa de las subsistencias sea efectiva.

Que de un modo terminante se prohíba todo lo que tienda a la subida del precio.

Que se modifiquen las tarifas de los tranvías.

Y, por último, que cuanto antes se apruebe el proyecto de extraradio.

#### La jornada de ocho horas

La «Gaceta» publica hoy un decreto estableciendo en toda España la jornada máxima de ocho horas, para los oficios del ramo de construcción.

Añade el decreto que el Gobierno adoptará las determinaciones que estime convenientes con relación a la solicitud del aumento de jornal formulada por las clases del ramo de construcción, solicitud que expira dentro de ocho días.

Añade la mencionada disposición que por Real decreto se mandará crear en toda España tribunales mixtos de patronos y obreros para que entiendan en los conflictos que en lo sucesivo surjan entre el capital y el trabajo.

#### Disposiciones gubernativas

Se ha firmado un R. D. nombrando Gobernador civil de Murcia a don Francisco Cabello, que lo era actualmente de Pontevedra.

Otro, aceptando la renuncia del cargo de Gobernador de las islas Canarias, a don José Martín.

Además, se ha publicado una disposición del Ministerio de Gobernación recordando a los Gobernadores civiles el ineludible deber que tienen los Ayuntamientos, de incluir en sus presupuestos, las debidas consignaciones para satisfacer los haberes a los médicos titulares.

Prensa Asociada

## D. Sebastián Vallespir Salom

Capitán del Regimiento Infantería Alcántara, 58

Y SU MADRE LA SEÑORA

## Doña Margarita Salom Coll

Viuda de Vallespir

Fallecidos en Barcelona los días 16 y 20 de Febrero último, respectivamente

Después de recibidos los últimos Sacramentos

Q. E. P. D.

La afligida señora doña María García, esposa e hija política, respectivamente, de los finados, y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos les ruegan les tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario y funeral que se celebrarán el próximo jueves, día 18, a las diez y media y a las once, respectivamente en la parroquial iglesia de S. Miguel. No se invita particularmente.

Los limos. Sres. Obispos de Mallorca, Barcelona y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de sus almas.

El gremio de barberos, mancomunados patronos y dependientes sin poder olvidar lo anormal de la profesión y el inminente perjuicio que recaerá sobre la clase, anulando la vida a muchos establecimientos, si en absoluto, los organismos encargados de la fiscalización, se fijasen en la letra de la ley llamada de la Jornada Mercantil, han convenido las siguientes bases, en abdicación de los derechos que otorga la precitada ley, a la clase de dependientes y que someten a su superior criterio y aprobación:

Primera. Podrán abrirse todo el año los establecimientos de barbería y salón, a las siete de la mañana, no entrando al trabajo los dependientes, hasta las siete y media, y cerrándose igualmente a las diez y nueve de todos los días, a excepción de los miércoles y sábados en que se cerrará a las 21 y 23, respectivamente, en compensación de lo cual, los operarios entrarán al trabajo, al día siguiente de los dos últimamente indicados, a las 9 y 11 de su mañana.

Segunda. Queda suprimido el trabajo extraordinario en las vísperas de los días festivos ocurridos en martes y viernes en que se cerrará a las 19.

Tercera. El día festivo en jueves, en su víspera se cerrará a las 21.

Cuarta. El festivo en sábado, en su víspera se cerrará a las 25.

Quinta. Se cerrará a las 14, todos los festivos, a cambio del día de salida semanal, a excepción del que recaiga en sábado, que se cerrará a las 19, y en este caso se disfrutará del día de salida.

Sexta. Se cumplirá el descanso dominical.

Séptima. Se disfrutará de dos horas para la comida.

Octava. Existirán, como siempre, las corrientes de armonía entre patronos y dependientes.

De conformidad a las bases que anteceden y que empezarán a regir tan pronto merezcan la debida sanción oficial, Firmamos en Palma a ocho de Febrero de mil novecientos diez y nueve.

Por «La Novedad» El Presidente El Secretario

Por «La Prosperidad» El Presidente El Secretario

V. B.—Por la Federación de S. Patronales la «Unión Industrial», el Presidente.

V. B.—Por la Sociedad de Dependientes «La Unión Protectora Mercantil», el Secretario.

El Secretario.

Se dió cuenta de un oficio, por el que fundado en los motivos que en el mismo se alegan, un vocal patrono presenta con carácter irrevocable la dimisión del cargo que en aquella Junta ejerce.

Los reunidos, por unanimidad, se negaron a admitir dicha dimisión.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

### A los exportadores de mercancías

En el ministerio de Estado facilitaron la siguiente nota:

«Informes recibidos por el ministerio de Estado confirman las noticias ya facilitadas por la prensa acerca de la gran acumulación de mercancías españolas en el puerto de Amberes y de las dificultades que pueden presentarse para su venta. Según esos informes, los exportadores españoles no solo deben tener en cuenta esa situación al verificar nuevos envíos, sino también la necesidad de presentar productos de buena calidad

y contentarse con obtener ganancias razonables, pues la competencia ha de ser cada día más intensa, habiendo llegado a dichos puertos durante los meses de enero y febrero 255 buques que han descargado 408.584 toneladas de mercancías.

También se han recibido quejas respecto a lo exorbitante de los precios y a la mediana calidad de géneros que algunos exportadores españoles han remitido a otros países, sin considerar que tales procedimientos, si bien proporcionan ganancias momentáneas, desacreditan nuestro comercio e impiden que aprovechando las actuales circunstancias lleguen a crearse mercados permanentes para los productos españoles».

### Servicios de la Benemérita

La guardia civil ha dado cuenta al señor Gobernador de los siguientes hechos:

La del puesto de Alcudia, de haberse celebrado allí, con resultado positivo, dos subastas para la venta de pinos de los montes comunales de «La Victoria» y «San Martín».

La del de Binisalem, de haber detenido a dos jóvenes presunto autor uno de ellos de haber sustraído 225 pesetas en la casa de campo llamada «Molinot», para penetrar en la cual tuvo que abrir un boquete; mientras dicho sujeto perpetraba el robo, el otro vigilaba.

La del de Petra, de haber denunciado a un sujeto que insultó y amenazó a otro, llamado Bernardino Martí Bordo.

La del de Manacor, de una riña sostenida, por cuestión de poca monta, entre dos sujetos.

La del de Inca, de haber sido halladas abandonadas, en el lugar de Caimari, varias ovejas.

Y la del de Ibiza, de haber detenido a un individuo presunto autor de un hurto de dos gallinas.

### Cámara de Comercio

#### Últimas sesiones

10 Marzo.—Presidió don José Esteva y asistieron los señores Mulet, Lladrés, Parets, Cavalier, Magraner, Coll, Corró, Quesada, Alzamora, Bonet, Ferragut y Granada; y se excusaron los señores Miró y Planas. De la Comisión especial de Subsistencias asistieron los Sres. Bosch, Más y Vidal.

Fué leída y aprobada el acta de la última sesión que celebró la Cámara el 27 de Febrero pasado.

Seguidamente la Presidencia manifestó que, en cumplimiento de lo acordado por la Cámara en aquella sesión y en la anterior de 20 del referido mes, relativo al nombramiento hecho de una Comisión que procediera a estudiar el abaratamiento de los artículos de primera necesidad y emitiera el oportuno y respectivo dictamen a cada ponente encomendada, los señores designados habían accedido a los deseos de la Cámara y acababan de presentar sus trabajos que sometía a la consideración y juicio de la Cámara. Una vez aprobados dichos dictámenes, y en vista de lo avanzado de la hora, después de hacer constar la presidencia el pésame más sentido al miembro de la entidad don Antonio Fábregas con motivo del fallecimiento de su señora esposa y a cuya manifestación de pesar se unieron todos los presentes, se acordó suspender la sesión para continuarla el miércoles próximo día 12 a las seis de la tarde.

12 Marzo.—Presidió don José Esteva y asistieron los señores Boniní, Coll, Corró, Canet, Catalá, Parets, Lladrés, Bestard, Ferragut, Mulet y Alzamora.

Se dió cuenta del despacho ordinario. La Cámara quedó enterada de diversos asuntos.

Dado cuenta de un oficio del Colegio Pericial Mercantil de Baleares interesando el apoyo de esta Cámara a la instancia que ha elevado el señor Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes en réplica de que se cree una Sección elemental nocturna para adultos en la Escuela Profesional de Comercio de esta ciudad, se acordó adherirse.

Vista la comunicación que la Cámara de Comercio de Barcelona ha dirigido a la Dirección General interesándose por el alcance que pueda tener la Real orden de 4 de Octubre último que autorizó a determinados buques para efectuar navegación de cabotaje y reservándose dicha Cámara la facultad de protestar en su caso y con la mayor energía contra aquella disposición si por el alcance de referencia que se pretendiera darle resultase lesiva para los intereses de nuestra Marina mercante, se acordó sumarse a tal actitud.

También, correspondiendo a las indicaciones de la Cámara de Valencia y considerándolo uno de los elementos más necesarios para nuestra expansión comercial al restablecerse la normalidad, se tomó el acuerdo de adherirse a la instancia que dicha Cámara ha elevado a los señores Ministros de Fomento y Hacienda pidiendo la creación de un Banco de Exportación o de Comercio Exterior.

En conocimiento de la Real orden del Ministerio de Hacienda fecha 28 de Febrero último («Gaceta» 2 de Marzo) disponiendo se abra una nueva información pública por quince días para que emitan su opinión las entidades que lo estimen oportuno, con motivo de la aprobación de las tarifas de máxima percepción para el transporte de pasajeros y mercancías de la Compañía «Isteña Marítima» para el corriente año 1919, se acordó manifestar que enseguida que se permitan las circunstancias vaya rebajando proporcional y gradualmente dicha Compañía el 50 por ciento de aumento que se le autorizó, restableciendo igualmente la normalidad en los servicios y horarios.

Dada lectura a un telegrama del Subsecretario de Abastecimientos en el que, a fin de robustecer con datos fehacientes que completan las estadísticas oficiales y poder en su vista adoptar las medidas que procedan encaminadas al logro del abaratamiento de las subsistencias, se ruega a esta Cámara que todos los sábados remita nota comprensiva de los precios que alcanzan en este mercado los artículos de consumo considerados de primera necesidad y refiriéndose como unidad métrica a kilogramos o litros se acordó cumplimentar el nuevo servicio.

A propuesta de los señores Coll y Alzamora se acordó insistir en la petición de trigo argentino, solicitando para ello el apoyo de los representantes en Cortes a fin de que enseguida de los arribos de dichos trigos a Barcelona se tengan allí instrucciones para el transbordo de 500 toneladas por de pronto, sin perjuicios de reservarnos el resto pedido, teniendo en cuenta el derecho de Mallorca a percibir una parte proporcional de los trigos argentinos importados, mayormente cuando la necesidad apremiante se impone aquí.

Teniendo noticia la Presidencia de que los perjudicados con motivo de los sucesos ocurridos el 18 del pasado mes en esta ciudad, en vista de que el comercio de Madrid que

## Sección informativa

### Junta local de Reformas Sociales

El viernes, bajo la presidencia del señor Teniente de Alcalde don Francisco Rover Motta, con asistencia de los señores vocales don Juan Piña, don Jaime Simonet, don Benito Colombás, don Gabriel Bosch, don Gabriel Oliver, don José Bagur, don Román Docha y del Inspector del trabajo, se reunió dicha Junta.

Se procedió a la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada por unanimidad.

La Junta se dió por enterada y conforme de un dictamen de la Comisión Inspectora, referente a una denuncia hecha contra dos establecimientos de esta capital, por infracción a la ley del descanso.

Se dió igualmente por enterada, de un oficio del Inspector provincial del trabajo, por el que se remite copia del acta de apercibimiento levantada contra un establecimiento

de esta población, a causa de que en horas en que está prohibida la venta, expendía artículos de droguería.

La presidencia dió cuenta a los reunidos, que por la Alcaldía se había impuesto la multa de diez pesetas, a un maestro de albañilería, a causa de que en unas obras que está realizando, los andamios carecía de barandillas.

Se procedió a la lectura de un oficio de la Unión Protectora Mercantil, por el que se denuncia que en varios establecimientos de mercería, loza, tejidos, quincalla y otros, se infringe la ley de la Jornada Mercantil.

Se acordó que por parte de la Comisión inspectora se ejerza la debida vigilancia para reprimir tales infracciones, denunciando a los contraventores de la misma, a los efectos correspondientes.

En vista de una denuncia formulada por «La Prosperidad» se acordó emprender una activa campaña contra determinadas barberías de esta capital, a fin de impedir que continúen infringiendo la Ley del Descanso.

La Junta aprobó las siguientes bases:

sufrió atropellos parecidos ha pedido al Gobierno la indemnización de perjuicios...

Igualmente manifestó la Presidencia que los almacenistas de granos y harinas...

Tratado ampliamente este asunto y reconociéndose por todos los reunidos el altruismo y filantropía que demuestra...

Finalmente, como consecuencia de haberse tratado también con amplitud el asunto del dictamen omitido...

Los saqueos de Inca Acto de reparación.—Importante conferencia

Hoy, después de tres días de no tener verduras, ha habido patatas y coles...

—En nuestra iglesia parroquial hoy se ha celebrado un acto verdaderamente consolador.

Después de la función religiosa de la tarde, por indicación del Cuaresmero...

Mientras se hacía este acto de adoración, el pueblo, que llenaba por completo el templo...

—Esta noche, en el Círculo de Obreros Católicos, el Rdo. P. Pedro J. Cerdá...

El sociólogo franciscano, con sus ideas claras, ha llevado el convencimiento a todos sus oyentes...

La tranquilidad de los espíritus ha vuelto a renacer con la reacción que se ha iniciado hoy.

Corresponsal

Inca, 16 II-19.

Las subsistencias

Las patatas

El Gobernador, previa autorización del Ministro de Abastos, ha destituido de su cargo al Presidente de la Junta Insular...

Aprensión de harina En Fentanix se llevó a cabo una aprensión de harina. El Gobernador recibió ayer un telegrama de aquella ciudad...

Importación

Han importado: De Alicante, el vapor «Rey Jaime II», 86,000 kilogramos de harina...

Circulares gubernativas

En el «Boletín Oficial» se han publicado las siguientes circulares del señor Gobernador:

Junta en sesión celebrada ayer se hace público que D. Bartolomé Pons Capó, que desea embarcar con destino a Barcelona...

«En el «Boletín Oficial» de esta provincia n.º 8146 correspondiente al día 11 del corriente mes se insertan el Real decreto del Ministerio de Hacienda...

En la plaza de abastos

Esta mañana dicha plaza se ha visto regularmente abastecida de verduras.

Debido al temporal reinante, la pescadería se ha visto casi totalmente desprovista de pescado.

Ayer sólo se sacrificaron dos cabezas de ganado vacuno.

Ha habido bastante carne de cordero.

Las autorizaciones de Argente

Poco antes de los últimos saqueos, según ya dijimos, el Ministro de Abastecimientos, señor Argente, ordenó al Gobernador de Baleares...

Dos de dichas autorizaciones estaban expedidas a favor de don Juan March, otras dos a favor de don Damián Ramis...

Tales permisos, sin embargo, han sido anulados por el Gobernador, en virtud de las nuevas instrucciones recibidas del sustituto de señor Argente...

El trigo

Hállase en Palma don Juan Valenzuela, de Tírrida, conocido comprador de trigos, que ya lleva vendidas a Palma...

Del mar

Entradas

Ayer llegó a nuestro puerto, procedente de Barcelona, el pallebot «Juanito».

También llegó de dicho punto el pallebot «Los Amigos».

Ayer llegó, fondeando en la bahía, el vapor de la matrícula de Bilbao, «Ybai Luzes».

Dicho buque se dirige desde Argel a San Luis de Ródano y tuvo que arribar a causa del temporal reinante.

Salidas

Se han hecho a la mar los pallebotes, que llegaron a nuestro puerto de arribada «Puerto de Andraitx», «Julietta» y «Malaquina».

También han salido los veleros «Jaime» y «Miguel Caldentey».

Despachados

Este mediodía debía salir el vapor «Mallorca», para Ibiza y Alicante.

Mañana, a las siete, debe salir para Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma».

Buques esperados

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

También debe llegar el «Jaime II», procedente de Mahón.

Teatrales

Principal

1.ª Africana.—Otro llenazo, como en la inauguración, tuvo la segunda función de abono. Por pasillos y puertas se veían multitud de espectadores...

La Africana, juntamente con Hugonotes, es la representación más característica de la ópera grande de hace medio siglo.

La señorita Campiña fué una magnífica Selika. En la canción y monólogo del segundo acto, en el famoso duo y en la escena del manzanillo...

El tenor Equilior, que lleva cantando tres días seguidos, estuvo más vigoroso de voz y frase que en su presentación.

Verdadera curiosidad teníamos por oír a Julián Biel. Su nombre llenó durante varios años los programas de los primeros teatros...

Una interesantísima noticia adelanto a los lectores, noticia que, al ser conocida, ha de causar sensación en los primeros teatros del mundo.

Varios asuntos

El señor Coll se lamenta de la reducida cantidad de trigo solicitado por los fabricantes de harina.

frase que en su presentación. Dijo muy bien todo el primer acto, y en el «O Paradiso» se hizo aplaudir.

Los demás cumplieron. Se nota la falta de ensayos. Claro que comprendemos que el dar una obra por día supone un esfuerzo muy grande por parte de todos.

Esta noche, El Barbero de Sevilla. P. B.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

Anoche, a las 6.45, se reunió, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad, ocupando la presidencia el Alcalde accidental, señor Barceló y Cairali...

Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Orden del día

Se aprueba el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el último mes. Se entra en el Ayuntamiento de los dictámenes emitidos por la Cámara de Comercio...

El centenario de Quadrado

El señor Oliver reclama un próximo dictamen de la Comisión de Fomento acerca de la forma en que debe festejar el Ayuntamiento el centenario de Quadrado.

Ejercicios Espirituales

He aquí el programa de los Ejercicios Espirituales que tendrán lugar en la iglesia de Montesol para la Congregación de Madres Cristianas...

El lunes día 24 y durante toda la semana: Por la mañana, a las diez y cuarto, Lectura, Misa y Conferencia.

Por la tarde, a las seis y media, Lectura, Meditación, Rosario, Conferencia.

Dirigirá los Ejercicios el Rdo. P. José M. Carreras, Director de la Congregación.

El sábado día 25 Misa de Comunión, a las siete y media, terminando con la Bendición Papal.

A la memoria de Bernardino Mulet

Anteayer, domingo, se celebró, en el velódromo de Tirador, el simpático acto de descubrir la lápida colocada como homenaje al que fué Delineante de Obras Públicas don Bernardino Mulet.

El presidente del «Veloza», don Joaquín Pascual, corrió la bandera de dicha sociedad, que cubría la lápida conmemorativa.

Acto seguido el mismo señor Pascual pronunció un discurso, en mallorquín, en el que dijo que definitivamente se podría encontrar un lugar más adecuado para la colocación de dicha lápida...

El discurso fué coronado de aplausos por los numerosos asistentes al acto.

Seguidamente el secretario del Ayuntamiento, don Benito Pons, en nombre de la familia del señor Mulet, dió las gracias al señor Pascual por las sinceras palabras que a su memoria acababa de dedicar y por el acto realizado por el «Veloza».

El finado trasladó su residencia a Madrid, desde Palma, hace unos 25 o 30 años.

Dios tenga en la gloria el alma del finado, a cuya distinguida familia, especialmente a sus hijos don José, del cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, y D. Luis, capitán de Caballería, y a su hijo político el comandante de infantería, con destino en Palma don Juan Coll; la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

El Capitán Vallespir

El día 16 de Febrero último falleció en Barcelona, víctima de la enfermedad reinante, nuestro estimado amigo el ilustrado capitán de infantería, con destino en el Regimiento de Alcántara, número 58, D. Sebastián Vallespir Salom.

A los pocos días falleció también en aquella ciudad su señora madre, doña Margarita Salom Coll.

El señor Vallespir, militar pundonoroso, estimado lo mismo por sus jefes que por sus subordinados, bajó al sepulcro cuando le faltaba brevísimo tiempo para ascender a comandante.

Su vida fué de constante estudio y trabajo. Escritor ameno, escribió infinidad de obras, todas ellas llenas de ferviente amor patriótico.

Ultimamente el señor Vallespir fué destinado a Barcelona con el propósito de desarrollar un nuevo invento Alfa Equipo Dactiloscópico.

El finado murió a los 39 años de edad y 12 en el empleo de capitán.

Su carácter afable y bondadoso hicieronle acreedor a la estimación de cuantos le trataron.

Reciba su familia, especialmente su afijida señora doña María García, la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Francisca Moner para el distinguido joven don Alfredo Bonet.

En el Círculo de Obreros Católicos

He aquí el programa de la gran velada literario-musical que para solemnizar la festividad de San José tendrá lugar mañana, día 19, en el Círculo de Obreros Católicos:

Primera parte 1.—Pieza musical. 2.—Lectura y declamación de varios trabajos por los señores Massanet (J.) Ferrer (J.) Moragues (A.) y Vilella (S.)

3.—Romanza cantada por el señor Paye-ras. 4.—Lectura de poesías por los señores Tous y Maroto y Peña.

5.—«Lágrima gitana», «Delirio de una Virgen», dueto de guitarra y bandurria, por los señores Vicens y Vich.—«La Rubia», por el señor Vich.

6.—Discurso por el M. I. Sr. don Antonio Sancho Nebot, Consiliario del Círculo. 7.—Pieza musical.

Segunda parte 1.—Pieza musical. 2.—La pieza cómica en un acto «Los Ordenanzas» interpretada por los aficionados señores Morey, Oliver, Noguera, Sabater, Vilella y Sacaneli (F.)

Nota: Las entradas se despacharán en la Secretaría del Círculo al precio de 0'20 pesetas.

Pedid en todas partes

Licor marca VERDAD

el mejor aperitivo, digestivo y estomacal

Despacho: SANTO CRISTO, 4

en atención a los servicios que presta al Concejo como director del Laboratorio municipal.

Así se acuerda, después de dedicar el Comisario y el señor Trián (M.) calurosos elogios al señor Gamundí.—El señor Obrador pide la pronta construcción del empedrado de la calle del Sindicato.—El señor Villalonga encarece la necesidad de instalar nuevas piedras, para la venta de pescado, en la plaza de abastos.

Las traperías

El señor Llompert trata de la cuestión de las traperías. Dice que es éste un asunto de gran trascendencia, motivo por el cual, antes de resolverlo, ha querido someterlo a la deliberación del Concejo.

La Presidencia de Hacienda

El señor Llompert llama la atención acerca de la necesidad de que se confiera la presidencia de la Comisión de Hacienda a un concejal inteligente y celoso, si el presidente, señor Barceló y Mir, como parece, se halla enfermo y no actúa.

El señor Barceló y Mir, de quien dice que, en vez de ayudar, como era su deber, si acaso ha estado en asunto de tanta trascendencia como es el problema de las subsistencias; aprovecha la ocasión para censurar también la actuación de los Tenientes de Alcalde, y elogia la labor del Alcalde accidental, señor Barceló y Cairali, a quien, según indica, se ha dejado poco menos que solo; excita a la Comisión de obras para que lleve pronto a cabo la construcción del empedrado de Palma.

(Ovación en el público). El señor Llompert insiste en la necesidad de que, al frente de la Comisión de Obras, esté un hombre que constantemente estudie los asuntos y venga luego a las sesiones para defender su criterio. La discusión se extiende, durante largo rato.

El señor Oliver reclama un próximo dictamen de la Comisión de Fomento acerca de la forma en que debe festejar el Ayuntamiento el centenario de Quadrado.

Y se levanta la sesión.

Ejercicios Espirituales

He aquí el programa de los Ejercicios Espirituales que tendrán lugar en la iglesia de Montesol para la Congregación de Madres Cristianas y a los que se invita a todas las señoras casadas o viudas:

Domingo día 25, por la tarde, a las siete y media, comenzarán los ejercicios con plática preparatoria.

El lunes día 24 y durante toda la semana: Por la mañana, a las diez y cuarto, Lectura, Misa y Conferencia.

Por la tarde, a las seis y media, Lectura, Meditación, Rosario, Conferencia.

Dirigirá los Ejercicios el Rdo. P. José M. Carreras, Director de la Congregación.

El sábado día 25 Misa de Comunión, a las siete y media, terminando con la Bendición Papal.

A la memoria de Bernardino Mulet

Anteayer, domingo, se celebró, en el velódromo de Tirador, el simpático acto de descubrir la lápida colocada como homenaje al que fué Delineante de Obras Públicas don Bernardino Mulet.

El presidente del «Veloza», don Joaquín Pascual, corrió la bandera de dicha sociedad, que cubría la lápida conmemorativa.

Acto seguido el mismo señor Pascual pronunció un discurso, en mallorquín, en el que dijo que definitivamente se podría encontrar un lugar más adecuado para la colocación de dicha lápida...

El discurso fué coronado de aplausos por los numerosos asistentes al acto.

Seguidamente el secretario del Ayuntamiento, don Benito Pons, en nombre de la familia del señor Mulet, dió las gracias al señor Pascual por las sinceras palabras que a su memoria acababa de dedicar y por el acto realizado por el «Veloza».

El finado trasladó su residencia a Madrid, desde Palma, hace unos 25 o 30 años.

Dios tenga en la gloria el alma del finado, a cuya distinguida familia, especialmente a sus hijos don José, del cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, y D. Luis, capitán de Caballería, y a su hijo político el comandante de infantería, con destino en Palma don Juan Coll; la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

El Capitán Vallespir

El día 16 de Febrero último falleció en Barcelona, víctima de la enfermedad reinante, nuestro estimado amigo el ilustrado capitán de infantería, con destino en el Regimiento de Alcántara, número 58, D. Sebastián Vallespir Salom.

A los pocos días falleció también en aquella ciudad su señora madre, doña Margarita Salom Coll.

El señor Vallespir, militar pundonoroso, estimado lo mismo por sus jefes que por sus subordinados, bajó al sepulcro cuando le faltaba brevísimo tiempo para ascender a comandante.

Su vida fué de constante estudio y trabajo. Escritor ameno, escribió infinidad de obras, todas ellas llenas de ferviente amor patriótico.

Ultimamente el señor Vallespir fué destinado a Barcelona con el propósito de desarrollar un nuevo invento Alfa Equipo Dactiloscópico.

El finado murió a los 39 años de edad y 12 en el empleo de capitán.

Su carácter afable y bondadoso hicieronle acreedor a la estimación de cuantos le trataron.

Reciba su familia, especialmente su afijida señora doña María García, la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Francisca Moner para el distinguido joven don Alfredo Bonet.

En el Círculo de Obreros Católicos

He aquí el programa de la gran velada literario-musical que para solemnizar la festividad de San José tendrá lugar mañana, día 19, en el Círculo de Obreros Católicos:

Primera parte 1.—Pieza musical. 2.—Lectura y declamación de varios trabajos por los señores Massanet (J.) Ferrer (J.) Moragues (A.) y Vilella (S.)

3.—Romanza cantada por el señor Paye-ras. 4.—Lectura de poesías por los señores Tous y Maroto y Peña.

5.—«Lágrima gitana», «Delirio de una Virgen», dueto de guitarra y bandurria, por los señores Vicens y Vich.—«La Rubia», por el señor Vich.

6.—Discurso por el M. I. Sr. don Antonio Sancho Nebot, Consiliario del Círculo. 7.—Pieza musical.

Segunda parte 1.—Pieza musical. 2.—La pieza cómica en un acto «Los Ordenanzas» interpretada por los aficionados señores Morey, Oliver, Noguera, Sabater, Vilella y Sacaneli (F.)

Nota: Las entradas se despacharán en la Secretaría del Círculo al precio de 0'20 pesetas.

setas para señora y 0'40 para caballero que no sea socio. La entrada de socio será gratis e intransferible. Los palcos a 2 pesetas para los socios y 3 para el público. La función empezará a las 8 y media de la noche.

Conflicto obrero

Alborotos. La semana anterior, los obreros de las fábricas de calzado de los señores Estrany y Salas solicitaron aumento de sueldo, como habian solicitado y obtenido los cortadores de otras fábricas, según noticias. Dichos fabricantes no han accedido a tal demanda, y el sábado fijaron en sus establecimientos unos cartelones anunciando que ocho días después, esto es, el sábado de esta semana, cerrarían sus fábricas por tener que proceder a la liquidación de sus existencias.

Esta determinación irritó a los obreros, quienes ayer situáronse junto a la fábrica del señor Estrany, promoviendo escándalo. Acudieron varias parejas de la guardia civil, que se cuidaban del mantenimiento del orden. Por la tarde el señor Estrany, con algunos empleados, se trasladó, desde la fábrica, protegido por una pareja de la Benemerita montada y algunos policas, a su domicilio, sito en la plaza del Temple. Nutrido grupo de obreros y obreras le siguió, increpándole e insultándole; los numerosos obreros se aporaron frente a la casa del señor Estrany, y más tarde la apedearon, rompiendo los cristales de los invernaderos, y desde allí volvieron a la fábrica, a la cual apedearon también.

Esta mañana, cerca de las ocho y media, ha llegado a la fábrica del señor Estrany, procedente de Alaró, un carro conduciendo dos cajas de zapatos, las cuales, por falta de obreros, no han sido descargadas. Unos grupos que desde las seis de la mañana se hallaban situados frente a la fábrica, para inspeccionar si entraba algún obrero al trabajo, han proferido gritos para que dichas cajas no fueran desembarcadas, tirando piedras a la fachada de la fábrica y rompiendo algunos cristales.

El carro poco más tarde se ha retirado. Esta mañana hay dos parejas de la guardia civil de a caballo y dos de a pie. Según se nos dice, el cierre de dichas fábricas dejaría sin trabajo a más de cuatrocientas personas.

Memorias

y balances

Sociedad Catalana de seguros contra incendios a prima fija

Hemos recibido la memoria de dicha Sociedad leída en la Junta general ordinaria de accionistas de 11 de Febrero de 1919. En ella vemos que los resultados obtenidos en el ejercicio de 1918, quincuagésimo tercero de su fundación, revelan una vez más el rápido desenvolvimiento de las operaciones de la Compañía y el intenso acrecentamiento de sus medios financieros.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—El Patriarca San José, esposo de la Virgen.—Ayuno. Cuarenta Horas.—Concluyen en San Miguel, en honor del Patriarca S. José: Exposición a las seis; a las diez, Horas, Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Mudoy, de los SS. CC., y Vísperas; por la tarde, a las tres y media, Completas, sermón Cuaresmal, actos de coro, Rosario, ejercicio del día 19, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Nicolás, en honor de San José y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis y media; a las nueve y media, ejercicio del día 19; a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. don Mateo Nebot, Vrio, de la misma; por la tarde, a las tres y media, Vísperas y Completas, sermón Cuaresmal, actos de coro, Rosario solemnemente y ejercicio del día 19 y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno. Concluyen en Santa Teresa, en obsequio del Patriarca S. José: Exposición a las seis; a las siete y media y ocho y media, misas rezadas; a las diez, Misa cantada por la Reverenda Comunidad con sermón por el Rdo. don Andrés Servera; por la tarde, a las seis y media, Rosario, solemne ejercicio del día, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Concluyen en Santa Fe, al mismo Santo Patriarca, y en sufragio de una difunta. Exposición a las nueve; a las diez y media, Misa mayor con música y sermón por el Reverendo Padre Felipe de Palma, Capuchino; por la tarde, a las seis y media, Rosario, última día de novena con sermón por el mencionado orador, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en las Hermanas de la Caridad diocesanas (C. del Moral 12), dedicadas al Patriarca San José. A las seis exposición de S. D. M., y misa rezada. A las 7, misa en la cual se continuará la novena de San José, cantada. A las 8, misa rezada. A las 11 y media, Horas menores, rezadas por la Reverenda Comunidad, y lectura espiritual. Por la tarde, a las 3, Rosario y Vísperas rezadas; a las 5 de la tarde, Maitines y laudes, y a las 6 y media, Trisagio cantado con acompañamiento de armonium, sermón por el Rdo. don Sebastián Llinás, T. O. R. y acto seguido solemne Te-Deum y reserva de S. D. M.

Se gana Indulgencia plenaria. Empiezan en la Anunciación (Hospital), dedicadas al Patriarca San José: Exposición y misa a las siete y media; a las nueve y tres cuartos, Horas menores, misa mayor y Vísperas; por la tarde, a las tres y tres cuartos, Completas, sermón Cuaresmal, Maitines y Laudes, ejercicio dedicado al Santo Patriarca y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—La festividad en honor del Patriarca San José será solemnizada con los cultos siguientes:

En la Catedral Basílica, a las diez y media, Misa mayor con exposición y sermón por el Rdo. P. Manuel Trullas. En Santa Eulalia, a las diez, Misa mayor con sermón por el Reverendo don Jaime Sastre. En Santa Cruz, a las diez, Tercia y Misa mayor, con exposición y sermón por el Rdo. P. Juan Pascual.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el Reverendo don Antonio Bauzá.

En el Socorro, durante la misa de las siete y media, se practicará el ejercicio mensual del glorioso Patriarca; a las diez y media, Misa solemne con sermón por el Reverendo P. Fortunato Merino, O. S. A.; por la tarde, a las seis y media, conclusión de la novena del Santo Patriarca.

En San Juan, a las diez y media, Misa mayor con exposición y sermón por el Reverendo don Andrés Servera; por la tarde, a las seis y media Rosario, exposición y ejercicio del día 19 con solemnidad.

En San Francisco, a las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el Rdo. P. Sebastián Llinás, T. O. R.; por la tarde a las cuatro rezo de la Corona, sermón Cuaresmal por el Rdo. P. Antonio Mojer y ejercicio del Via-Cruces.

En Santa Clara, a las diez y media, Misa mayor con exposición y sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O.; por la tarde a las seis y media rezo de la Corona de la Virgen y ejercicio del día 19 con exposición de Su D. M.

En Montesión, a las siete y media misa de Comunión general para las Madres Cristianas y Seglares Católicas.

En San Felipe Neri, a las nueve, el ejercicio del día 19, el que se repetirá por la noche con exposición del Santísimo y cánticos.

En el Oratorio de las Hermanitas de los Pobres, a las seis exposición y misa; por la tarde a las cuatro el ejercicio del Mes de San José, sermón por don Sebastián Torres, Catequista del Seminario y reserva de Su D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de Lluch en S. Nicolás.

JUEVES 20

Santos.—San Niceto, ob., y santa Eufemia, m.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Nicolás, en obsequio del Patriarca S. José y en sufragio de un difunto: Exposición a las seis y media, a las diez Tercia, Misa mayor y Vísperas; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, ejercicio dedicado al Sto. Patriarca y reserva de Su D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno. Continúan en la Anunciación (Hospital) en honor de S. José y en sufragio de una difunta: Exposición a las seis; a las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro, Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

En el Oratorio del Centro Eucarístico, festividad del Patriarca San José. A las 7 y media, Misa de Comunión. Enseguida exposición. A las 6 de la tarde, rosario, meditación, ejercicio del día 19 y reserva de Su Divina Majestad.

Visita.—A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Sueltos y noticias

Continuación de unas obras

Desde hace algún tiempo se prosiguen los trabajos de construcción del nuevo malecón que hace años se empezó frente al Kiosco Miramar.

Las carretadas de tierra que se echan allí para llenar el trozo cercado por bloques proceden de las obras de la nueva fábrica de electricidad que se está construyendo en Molinar de Levante.

Aumento de jornal

Sabemos que a los obreros del puerto de Alicante les han aumentado su jornal en un 50 por 100.

A los obreros de dicho puerto de la Isla Marítima, también se les ha aumentado en dicho tanto por ciento, habiendo jornaleros que cobran 11'75 pesetas de jornal.

Retiro para Maestras y las que estudien el Magisterio

Tendrá lugar en la Capilla privada del Convento de María Reparadora (Campaner) mañana día 19 por el R. P. Antonio Salom.

Distribución: A las 5 y media, Lectura, Plática y Bendición con el Santísimo.

Hallazgo

Días atrás fué encontrado, por uno de los Prácticos del puerto, un reloj con cadena.

La persona que acredite ser su dueño, puede pasar por la caseta de los Prácticos, en el muelle, donde se le entregará dicho reloj.

Ejercicios espirituales en el Real Colegio de la Pureza de María Santísima

El próximo jueves, día 20, a las nueve se dará comienzo a un triduo de Santos Ejercicios que practicarán las alumnas del Establecimiento bajo la dirección del Rdo. P. Pascual, S. J.

Del próximo 31 al 6 Abril se practicarán otros Ejercicios bajo la dirección del Rdo. P. Superior S. J. para las antiguas alumnas del Colegio y demás señoritas que acostumbran o quieren agregarse.

Vacante

Vacante en esta Real Academia de Medicina y Cirugía una plaza de socio numerario, por fallecimiento de don Sebastián Domenge Rosselló, perteneciente a la Sección de Anatomía y Fisiología normales y patológicas, y en cumplimiento del artículo 12 de sus Estatutos, se abre un concurso entre los Doctores y Licenciados en Medicina y Cirugía para que, en el término de quince días, puedan, los que deseen tomar parte en él, presentar sus solicitudes con la relación de méritos y servicios al Sr. Presidente de la Corporación.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Durante el armisticio

Madrid, 18 (1'00).

Los bolchevisquis rusos fusilan al delegado de la Cruz Roja sueca

Copenhague.—Se rumorea que los bolchevisquis rusos han fusilado al delegado de la Cruz Roja sueca.

Los bolchevisquis derrotados

Copenhague.—Noticias de la frontera alemana dicen que las tropas del Gobierno alemán se han adueñado de la situación, arrojando de los pueblos fronterizos a los bolchevisquis.

La situación en Berlín.—¿Durará la tranquilidad?

Nauen.—En Berlín se teme que la actuación que ahora pretenden ejercer los socialistas independientes frente al Gobierno haga que no dure mucho la tranquilidad en esta capital.

Consejo de Ministros

Madrid, 18 (1'00)

A la entrada.—Impresiones optimistas de Barcelona.—Seguro sobre el paro forzoso.—Las carreteras.—La Casa de la Moneda será Ministerio de Abastecimientos

Bajo la presidencia del señor conde de Romanones, se reunió ayer el Consejo de Ministros.

Al llegar al Consejo el presidente, señor Conde de Romanones, fué interrogado por los periodistas acerca de la situación en Barcelona, a lo que el Conde repuso que las impresiones que del conflicto allí planteado se tenían por el Gobierno no eran malas.

El Ministro de Fomento, señor Marqués de Cortina, nos dijo que llevaba al Consejo, ultimados ya, a varios decretos, entre los cuales citó uno sobre descentralización administrativa en la reparación y conservación de carreteras y el de reforma de la Casa de Moneda para convertirla en Ministerio de Abastecimientos.

El de la Gobernación, señor Gimeno, nos manifestó que había buenas noticias de Barcelona.

A la salida.—Nota oficiosa.—Aprobación de expedientes.—Reforma del Código de Justicia militar.—La importación de trigo argentino.—Los carteros.—La jornada máxima

A las ocho y media de la noche terminó el Consejo, dándose de él la siguiente nota oficiosa a los periodistas:

«El Consejo de ministros celebrado hoy ha aprobado expedientes de varios departamentos.

El Ministro de la Guerra dió cuenta del proyecto de reforma del Código de Justicia militar con arreglo a lo dispuesto por la ley de 29 de Junio de 1910.

El Ministro de Abastecimientos, señor Rodríguez, dió cuenta al Consejo de los barcos que se dedicarán a la importación de trigo argentino, los cuales, según datos oficiales, representan una cabida de 108.000 toneladas.

El Ministro de la Gobernación llevó las reglas aprobadas para el reparto de correspondencia por los carteros, eximiendo a dichos funcionarios de la obligación de subir a los pisos.

Dió cuenta también el Ministro del decreto de jornada máxima, la cual queda fijada en ocho horas de trabajo.

Comentarios al Consejo

En los círculos políticos se decía que la mayor parte del Consejo de Ministros había sido invertido en tratar acerca de la situación de Barcelona.

Lo de Barcelona, solucionado

Madrid, 18 (1'00)

Manifestaciones del Subsecretario de Gobernación

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, al recibir ayer a los periodistas, nos manifestó que las noticias que de Barcelona se recibían reflejaban un pequeño optimismo sobre la situación de los días anteriores.

Nos dijo también que los empleados de comunicaciones habían invitado a los de teléfonos a pedir su incorporación al Estado.

Romanones y los periodistas.—Este día la noticia de haberse solucionado el conflicto social en Barcelona

A las diez de la noche de ayer el Conde de Romanones recibió a los periodistas.

Nos manifestó que, por fin, había quedado resuelto el conflicto provocado por la huelga de «La Canadiense» de Barcelona.

Nos dijo el Conde: «Se ha firmado el pacto de solución, intervinieron en la firma tres representantes del Gobierno.

Hoy dormiré tranquilo. Estoy satisfecho de la solución porque se ha llegado a la armonía deseada sin seguir otra clase de procedimientos que los que siempre se han seguido.

Si alguien cree he hecho mal, puede venir a sustituirme.

Si todo queda arreglado esta noche, mañana mismo comenzará la desmovilización».

De Provincias

Madrid, 18 (1'00)

De Valencia.—Los huertanos se niegan a vender hortalizas.—Puestos de verduras saqueados

Valencia.—Los huertanos se han negado a vender en el mercado sus hortalizas al precio de tasa, pero la comisión encargada

de la admisión de mercancías en el mercado les obligó a ello.

En la plaza fueron saqueados varios puestos de verduras, siendo las vendedoras valedadas.

Mas de Valencia.—Obreros en huelga Valencia.—Ha comenzado la huelga de los obreros trabajadores de yute.

De Cartagena.—Entrega a Francia de un submarino alemán

Cartagena.—Ayer fué entregado a Francia el submarino alemán «U-59», que se refugió en este puerto durante la guerra.

Al acto de la entrega asistieron las autoridades.

El comandante del submarino, que estaba presente en la entrega, sufrió un desvanecimiento.

La Bolsa

Madrid, 18 (1'00)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument, Price. Includes Interior contado (75 05), Amortizable 5 por 100 (96 75), Amortizable 4 por 100 (87 50), Banco de España (496 00), Compañía Tabacalera (508 00), Francos (85 00), Libras (25 22), Exterior (89 65).

Noticias varias

Madrid, 18 (1'00)

Huelga de los obreros del Metropolitano

Se han declarado en huelga los obreros que trabajan en la construcción de ferrocarril metropolitano.

Estos invitaron a los albañiles a que les secundaron en el paro, pero los albañiles les aconsejaron volvieran al trabajo.

Los grupos de obreros del Metropolitano recorrieron las calles en actitud hostil, sin que, afortunadamente, ocurriessen incidentes.

Se cree que hoy quedará esta huelga solucionada, pues el motivo de ella ha sido la petición de los obreros de que les sea aplicada la jornada máxima.

El nombramiento de Inspectores provinciales de Abastecimientos.—Lo que dice el Ministro

El Ministro de Abastecimientos, don Leonardo Rodríguez, ha dicho que todavía no se habían nombrado los Inspectores provinciales de Abastecimientos.

Ha indicado que la excepción hecha con respecto a Sevilla, fué por haberse dicho que en aquella capital sólo había trigo para un día y, nombrados los Inspectores, éstos comprobaron había en existencia más de 380.000 toneladas.

De esta mañana

Madrid 18 (5'50)

Lo de Barcelona

Manifestaciones del Ministro de Gobernación

El Ministro de la Gobernación, Sr. Gimeno, después de celebrado el Consejo de Ministros, nos ha manifestado a los periodistas, que se había enterado de la solución de la huelga de Barcelona, dándose a los obreros 48 horas de plazo para reanudar el trabajo, lo que—ha añadido—es probable que hagan mañana.

Nos ha añadido que las bases firmadas las había recibido en síntesis, por telegrama, el gobierno, y terminó diciéndonos: «La situación en Barcelona era gravísima, insostenible, más de lo que creía la gente y decía la Prensa. El Gobierno en todo momento procedió con tacto y mesura, llegando a la suspensión de garantías cuando creyó que no había otro remedio; el Gobierno retardó todo lo posible la incautación de servicios, y más tarde hubo de llegarse a movilizar los huelguistas, pues el Gobierno entendió que con la actitud hasta aquí adoptada, había llegado al máximo de la discreción, acudiendo después a la declaración del estado de guerra, cuando los muchos servicios que holgaban, demandaban imperiosamente la regularización.

Las gestiones de arreglo comenzaron con la actuación del Sr. González Rothwos, quien tuvo que abandonarlas por haber sido nombrado secretario del Consejo de Estado, y por necesidad de posesionarse del cargo, cosa que ha hecho esta mañana, y como la solución del conflicto no admitía dilación, nombró al señor Montañés para ocupar el cargo de Gobernador de Barcelona, pero el Gobierno quiso todavía acelerar más la solución del conflicto, y a este objeto delegó al subsecretario de la Presidencia Sr. Morote, para que de acuerdo con el Sr. Montañés, encaminaran todos sus esfuerzos a solucionar el conflicto.

He de elogiar el proceder de estos dos señores, quienes en nombre del gobierno han firmado las bases que han solucionado las huelgas, bases que el gobierno publicará cuando las conozca íntegras.

El Gobierno se felicita de haber llegado a una solución, tras de la que cree renacerá la calma y se normalizarán los servicios y la situación política de Barcelona.

La labor del gobierno no se limitará a lo que hasta aquí ha hecho, sino que emprenderá con ahínco la resolución de los problemas sociales pendientes, y verá de acabar para siempre los eternos conflictos entre el capital y el trabajo.

Añadió después, que referente a la huelga que en Madrid sostienen los obreros del ramo de construcción, esperaba que se solucionaría de un momento a otro; dijo además, que en breve se publicará un decreto limitando a los panaderos el trabajo nocturno, pues—dijo—el gobierno tiene el propósito no sólo de resolver los problemas que surjan, sino de adelantarse y poner remedios para que no estallen.

Como se comenta la solución de los conflictos de Barcelona.—Impresión dominante.—Los soviets de tipógrafos.—Situación insostenible

En Barcelona, al conocerse la forma co-

mo se ha solucionado la huelga, ha caído como una bomba.

La gente de orden estima la solución como una dejación del principio de autoridad, que ha entregado Barcelona a las exigencias de los sindicalistas.

La opinión general censura en tonos violentos el funcionamiento de lo pudiera llamarse «soviets» de tipógrafos, pues éstos no se contentan coaccionando a sus compañeros no asociados, sino que han llegado a imponer multas a determinados periódicos por haber insertado en sus columnas noticias que los sindicalistas habían prohibido fueran publicadas.

Varios periódicos han accedido a pagar la multa, pero en cambio otros, como la «Gaceta de Cataluña», no se han allanado a tal exigencia, lo que ha hecho que los tipógrafos, tomando represalias, no han querido trabajar en dichos periódicos, y por lo tanto se quedan hoy sin poder publicarse.

Dichos «soviets» han impuesto además a los Directores de los periódicos la obligación de que las cuartillas escritas por los redactores, antes de que sean entregadas a los cajistas, sean examinadas por una comisión de sindicalistas para que éstos juzguen si son o no publicables.

Como la «Gaceta de Cataluña» no ha querido acceder a esta exigencia, los tipógrafos se han retirado de sus talleres, quedando el periódico sin poder hoy publicarse.

Para ver de llegar a una solución hoy se han reunido los Directores de periódicos en el local de la Asociación de la Prensa.

En la reunión se han exteriorizado criterios distintos, pero se sabe, no obstante, que algunos Directores se han sometido, y otros no, quedándose los periódicos que estos dirigen, sin poder publicarse por haberles puesto el veto, el sindicato de tipógrafos erigido en «soviet».

Además de las continuas persecuciones de que han sido objeto algunos redactores de periódicos, por parte de los sindicalistas, y por no haber querido hacer causa común con ellos declarando la huelga, han fichado a otros varios, prohibiéndoles que puedan trabajar en ningún periódico, prohibición que les ha dejado en situación lamentable.

El espíritu público se muerta deprímidísimo.

Prensa Asociada.

DESDE BARCELONA Solución de la huelga de «La Canadiense»

Barcelona, 18 (5'50)

Entrevista de Morote.—Los diarios de Madrid

Durante toda la mañana el señor Morote, Subsecretario de la Gobernación, celebró frecuentes entrevistas con los representantes de «La Canadiense» y el Comité de huelga.

Como no se publicaban diarios en Barcelona, a causa de la huelga de tipógrafos, guaraabase con vivo interés la llegada de los periódicos de Madrid. Los paseantes echábase encima de los vendedores para adquirir ejemplares.

Reunión.—Solución del conflicto.—Las bases

Anoche se reunieron el señor Morote, el Sr. Alcalde, varios concejales. Los representantes de «La Canadiense» y el Comité de huelga.

La reunión duró tres horas, quedando solucionado el conflicto sobre las siguientes bases, que firmaron las partes:

- 1.º Readmisión de todo el personal huelguista.
2.º Se reanuda el trabajo 48 horas después de realizada la desmovilización.
3.º Aumento de sueldo desde 60 a 100 por ciento en relación con los haberes desde 100 a 500 pesetas.
4.º Jornada de ocho horas.
5.º Pago de la segunda quincena del mes de Febrero y de toda la mensualidad de Marzo.
6.º Pago de jornales íntegros en los accidentes del trabajo.
7.º Promesa de la compañía de no tomar represalias.

Gestión alabada

La gestión del señor Morote ha sido muy alabada. El Subsecretario de la Presidencia regresará hoy a Madrid.

Otras noticias

Los empleados del Banco de España.—¿Irán a la huelga?

Los empleados de la sucursal del Banco de España esperan noticias respecto de las peticiones formuladas al Consejo de dicho establecimiento.

En caso de que no les satisfaga la respuesta, irán a la huelga... (Censura).

Donativos

Ascienden a 61.200 pesetas los donativos recibidos en la Capitanía general con destino a las clases e individuos de tropa que prestan servicio extraordinario... (Censura).

Los crímenes de los sindicalistas

En la Audiencia ha empezado el segundo juicio por jurado contra cuatro individuos acusados de asesinato.

A la vista han asistido muchos sindicalistas. Hoy continuará la vista.

Casas baratas

El Circulo Artístico, el del Liceo, el Eucuestre y el de Cazadores han acordado construir un barrio de casas de módico alquiler, contribuyendo a tal obra con la cantidad de 200.000 pesetas anuales.

Los tipógrafos y el descanso dominical

Se asegura que los tipógrafos de los diarios tienen el propósito de pedir la observación del descanso dominical en lo referente a la prensa diaria.

Palon Garl.

# GRANDES ALMACÉNS José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROLA

TEMPORADA DE CUARESMA

SEDAS, CHALES, VELOS

Especialidad en géneros negros

Gran surtido en Lencería, Madapolans, Sábanas hilo y algodón, Tohallas, Puntillas bordadas Sección de calzado.--Gran surtido en todas clases y precios

Sastrería, Camisería, Modistería, Mercería

--:-- PRECIO FIJO.--Teléfono 217 --:--

NOTA.-Esta Casa no tiene Sucursales



## Sándalo Pizá

11 Pesetas

el que presente "Cápsulas de Sándalo, mejores de las que el doctor Pizá de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las "enfermedades urinarias". Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1895. Veinticinco años de éxitos creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todas sus similares.--Frasco 14 reales.--Farmacia del doctor Pizá plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España y América. Se amiten por correo anticipando valor Farmacia Röver plaza de Antonio Maura, Palma.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofe en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VIC HY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, preciosos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejen de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.



### Zumbidos

Répiques -- Silbidos

Acompañados ó no de vahidos, de neuralgias, de dolores varios, éstas alucinaciones auditivas son de origen artrítico, e indican disturbios del sistema circulatorio. El tratamiento está en relación con la causa y depende de una acción depurativa, tónica, modificadora. El

Depurativo Richelet

al dilatar los vasos, al activar la expulsión de las impurezas nocivas a la sangre, y al acelerar el sistema nervioso, hace que desaparezcan como por encanto todos esos desórdenes penosos, sin que el paciente tenga que interrumpir, en modo alguno, sus ocupaciones habituales. En resumen: Este precioso específico, regenera y renueva los organismos más deteriorados, vigorizándolos y rejuveneciéndolos.

Cada frasco va acompañado de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

**EGMAR**  
DE ALAMBRE ESTIRADO  
ES LA  
VERDADERA  
LÁMPARA  
IRROMPIBLE  
Y ECONOMIZADORA.  
Calidades  
comprobadas por  
hechos

A. H. G. THOMSON HOUSTON IBERICA S. A.

RECUERDE  
USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

Elíxir CALLOL

DA

FUERZA, VIGOR  
Y JUVENTUD

u los Médicos le llaman el  
REMEDIO DE LOS  
DÉBILES



PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

CEREBRINO MANDRI

CALMA Y SIEMPRE LAS CURA

JAUQUECAS, MIGRAÑAS,  
NEURALGIAS, DOLORS  
NERVIOSOS Y REUMÁTICOS

DE VENTA = FARMACIAS Y  
CENTROS DE ESPECÍFICOS  
Depósito general, Ancha, 25  
Barcelona

Específicos

Nacionales y Extranjeros se expenden a precios sin competencia en la DROGUERIA y SUCURSA. Lts de

Vda. de José Juan  
Nota. Pedid precios antes de comprar.

Vinos de mesa Oliver

De venta en la mayoría de Colmados.

Nueva aserradora

Para la fabricación de toda clase de cajas y envases. Serrin a 13 pesetas toneladas. Leña a 20 ptas. 31 Diciembre, 45 (Carretera de Séller, cerca C'an Mianos).

Calados

A 25 céntimos metro se hacen a Blugas, vestidos y ropa blanca BORDADOS a mano y a máquina, Calle Palacio (Pórticos) 40.

NO DE V. MÁS VUELTAS A SU CABEZA

EL MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE GUSTO ES EL

LICOR DEL POLO

MEDIO SIGLO DE EXITO  
ESPAÑOLES. NO DEJARSE SORPRENDER  
POR DENTIFRICOS EXTRANJEROS!!!